

**SESIONES ORDINARIAS**  
**2009**  
**ORDEN DEL DIA N° 2206**

**COMISION DE EDUCACION**

**Impreso el día 16 de noviembre de 2009**

Término del artículo 113: 25 de noviembre de 2009

SUMARIO: **Labor** realizada por la Asociación Universitarios para el Desarrollo en distintas localidades del país. Expresión de beneplácito. **Bullrich (E. J.)**. (1.118-D.-2009.)

*Marcos. – Ariel O. E. Pasini. – Carmen Román.*

**INFORME**

**Dictamen de comisión**

*Honorable Cámara:*

La Comisión de Educación ha considerado el proyecto de declaración del señor diputado Bullrich (E. J.) por el que se declara de interés de la Honorable Cámara la labor de la Asociación Universitarios para el Desarrollo, que viene llevando a cabo en distintas localidades, motivando el desarrollo humano integral de los habitantes; y, por las razones expuestas en el informe que se acompaña y las que dará el miembro informante, aconseja la aprobación del siguiente

**Proyecto de resolución**

*La Cámara de Diputados de la Nación*

RESUELVE:

Expresar beneplácito por la labor que realiza la Asociación Universitarios para el Desarrollo en distintas localidades del país, motivando el desarrollo humano integral de los habitantes de las mismas.

Sala de la comisión, 28 de octubre de 2009.

*Adriana V. Puiggrós. – Ana Berraute. – Sergio F. Varisco. – Griselda A. Baldata. – Stella M. Leverberg. – Luis B. Lusquiños. – María J. Acosta. – Esteban J. Bullrich. – Alberto Cantero Gutiérrez. – Remo G. Carlotto. – Viviana M. Damilano Grivarello. – Francisco J. Delich. – Victoria A. Donda Pérez. – Margarita Ferrá de Bartol. – Eva García de Moreno. – Ruperto E. Godoy. – Griselda N. Herrera. – Ana Z. Luna de*

*Honorable Cámara:*

La Comisión de Educación, al considerar el proyecto de declaración del señor diputado Bullrich (E. J.), ha creído conveniente proceder a la modificación de la propuesta original produciendo un dictamen de resolución sin que por ello se altere o modifique el justo y necesario requerimiento planteado. Los fundamentos que acompañan la iniciativa del señor diputado contienen todos los aspectos de la cuestión planteada por lo que la comisión los hace suyos y así lo expresa.

*Adriana V. Puiggrós.*

**FUNDAMENTOS**

Señor presidente:

Una de las falencias estructurales que imposibilitan en la actualidad el desarrollo de nuestro país consiste en la debilitación del capital social de nuestra sociedad. La gravedad de la crisis de 2001 no radica tanto en sus consecuencias económicas, sino que es el aspecto social de la crisis el que aún afecta nuestro desenvolvimiento como sociedad y atenta contra la consolidación de la Argentina como una nación desarrollada, equitativa y estable. Durante la crisis, y sobre todo una vez que comenzó la recuperación económica, quedó a la vista que la desconfianza y el descreimiento, no sólo en la clase política, sino también de los ciudadanos entre sus iguales, se convirtieron en características comunes y duraderas del desenvolvimiento social de los argentinos.

El capital social puede definirse como la capacidad de una sociedad para generar vínculos de confianza entre los ciudadanos que permitan, desde la convergencia de sus intereses, el desarrollo de sus potencialidades, y con ellas, el de la sociedad entera. Nuestro país actualmente carece de estos vínculos, y esto es tal vez una de las carencias más preocupantes en la búsqueda del bien común.

No obstante lo dicho, aparecen en el horizonte algunas luces de esperanza. Una de ellas está dada por la labor de la Asociación Universitarios para el Desarrollo. La misma consiste en un proyecto conjunto de profesores, estudiantes y profesionales que busca promover el desarrollo humano integral de comunidades carenciadas del país. El instrumento del que se valen para cumplir con dicho fin consiste en viajes de promoción social a dichas comunidades. Durante estos viajes se intenta cumplir con el doble objetivo de favorecer el desarrollo en áreas necesitadas y formar en los valores a los jóvenes de dichas comunidades y a los que participan como voluntarios en las tareas solidarias.

De esta manera, desde hace más de veinte años, universitarios de distintos puntos del país emplean parte de sus vacaciones de verano en visitar las comunidades elegidas por la asociación. Una vez allí, se desarrollan distintas actividades que van desde la construcción de centros educativos hasta clases de apoyo escolar. Hasta el día de hoy, se han realizado viajes a las localidades de Macomita (Tucumán), Villa Paranacito (Entre Ríos), San Antonio de los Cobres (Salta), San Miguel de Tucumán (Tucumán), Ezeiza (conurbano bonaerense), El Bolsón (Río Negro), Moreno (conurbano bonaerense), General Rodríguez (Buenos Aires), Nueva Pompeya (Chaco) y San Agustín del Valle Fértil (San Juan).

Para clarificar más la acción de la asociación, podemos tomar el ejemplo de lo hecho en los años 2008-2009 en El Bolsón. Entre los dos años, participaron más de 130 voluntarios. El impacto directo en la gente del lugar consistió en que 200 jóvenes de El Bolsón recibieron capacitación y 80 chicos del barrio San José contaron con mejores instalaciones para el jardín de infantes. A la vez que el impacto comunitario indirecto fue de 2.500 personas. Hubo más de 40 empresas u organizaciones que colaboraron junto con particulares y de esta manera se logró realizar una donación que consistió en 100 bolsones de ropa y juguetes, una mesa de ping pong, computadoras y el 30 % de los materiales para los trabajos de construcción

realizados. El movimiento económico realizado en las distintas obras fue de 100.000 pesos. Así fue posible la ampliación del Jardín Maternal "Juan Pablo II", la realización de reparaciones y la pintura de la capilla del barrio Esperanza y la restauración del centro comunitario del barrio San José.

En el año 2009, la asociación llevó a cabo la finalización del jardín maternal, la restauración del Hogar San Francisco, proyectos complementarios de pintura y refacción en el barrio San Francisco y en el barrio Obrero, la realización de una colonia de vacaciones para chicos del barrio San José y la entrega de ropa a familias carenciadas. Además, consiguieron el equipamiento y realizaron la instalación de una sala de computación para la Escuela Hogar "Julio A. Roca" de El Bolsón. Más de 120 chicos participaron de la colonia de vacaciones.

En los últimos años, más de 2.000 jóvenes provenientes de 15 provincias, de universidades o centros educativos tanto públicos como privados, participaron de las actividades de Universitarios para el Desarrollo, posibilitando un crecimiento humano y material en numerosas localidades carenciadas de la Argentina.

Como puede observarse, la tarea realizada por este grupo de universitarios, profesores y profesionales redundó en un beneficio extraordinario para el desarrollo de las comunidades en las que se trabaja. La generación de actividades conjuntas entre los jóvenes universitarios y los jóvenes de las comunidades carenciadas permite un vínculo enriquecedor tanto para unos como para otros y motiva el desarrollo integral de la comunidad, generando lazos de igualdad, respeto y conciencia social.

*Esteban J. Bullrich.*

#### ANTECEDENTE

#### Proyecto de declaración

*La Cámara de Diputados de la Nación*

DECLARA:

De interés la labor que realiza la Asociación Universitarios para el Desarrollo en distintas localidades del país, motivando el desarrollo humano integral de los habitantes de las mismas.

*Esteban J. Bullrich.*